

RECHTSTIPP

BELLA ITALIA – EINE URLAUBSREISE MIT HINDERNISSEN

»Mein Ex-Mann will mich einfach nach wie vor kontrollieren« berichtete meine Mandantin sichtlich genervt. »Ich will mit unseren gemeinsamen Kindern die Sommerferien in Italien verbringen. Jetzt hat mein geschiedener Ehemann einen Reiseplan von mir verlangt, in dem ich Auskunft erteilen soll, ob wir fliegen oder mit dem Pkw fahren, welches Hotel ich gebucht habe und welche Ausflüge wir an welchem Tag machen wollen. Wenn ich ihm den Reiseplan nicht gebe, will er uns die Urlaubsreise verbieten – er habe immerhin das gemeinsame Sorgerecht für die Kinder. Ich befürchte aber, dass er uns einfach in den Urlaub folgen will.«

GEMEINSAMES SORGERECHT

Auch wenn die Eltern geschieden sind, behalten sie grundsätzlich die gemeinsame elterliche Sorge über ihre gemeinsamen Kinder. Jeder Elternteil darf aber auch bei der gemeinsamen Sorge alltägliche Entscheidungen für das Kind alleine treffen, wenn sich das Kind bei ihm aufhält. Geht es jedoch um eine Angelegenheit, die für das Kind von erheblicher Bedeutung ist, bedarf es des Einverständnisses beider Elternteile. Können sich die Elternteile nicht einig, entscheidet auf Antrag das Familiengericht.

URLAUBSREISEN

Ob Urlaubsreisen von wesentlicher Bedeutung sind oder



MATTHIAS AMBERG

INFO

Matthias Amberg ist Fachanwalt für Familienrecht und Fachanwalt für Erbrecht in Aschaffenburg.

eine Alltagsangelegenheit darstellen, ist grundsätzlich im Einzelfall zu entscheiden. Reisen innerhalb von Deutschland oder der EU sind jedoch generell Alltagsangelegenheiten und können von dem jeweils betreuenden oder umgangsberechtigten Elternteil alleine entschieden werden. Nur für Reisen in Krisengebiete oder für besonders gefährliche Fernreisen ist die Zustimmung beider Eltern erforderlich.

INFORMATIONSPFLICHTEN

Natürlich muss der andere Elternteil über das Urlaubsziel informiert werden, damit geprüft werden kann, ob es sich um eine Angelegenheit von wesentlicher Bedeutung handelt. Ist jedoch klar, dass es sich um eine Alltagsangelegenheit handelt, besteht keine weitere gesetzliche Informationspflicht.

AB NACH ITALIEN

Nachdem die Mandantin über die Rechtslage informiert war, atmete sie sichtlich erleichtert aus. »Dann steht ja unserem Urlaub nichts mehr im Wege; und eine Postkarte bekommt er natürlich von den Kindern auch – aber erst wenn wir wieder zurück sind, sonst checkt er noch im gleichen Hotel wie wir ein.«

Partner von Mami, Papi & ich



Raiffeisen-Volksbank Aschaffenburg eG

JUKUZ
Stadt Aschaffenburg**Kinder-Kultur-Tag****Sonntag, 2.7., 12 – 18 Uhr**

An einem Sonntag im Jahr ist der Nilheimer Park fest in Kinderhänden. Ein kunterbuntes Bühnenprogramm und jede Menge Spiel und Spaß sorgen für einen unbeschwerten Sommer-Festival-Tag, an dem Kinder im Mittelpunkt stehen. Mehr Infos auf der JUKUZ Homepage www.jukuz.de im Veranstaltungskalender

Die neue Theatersaison für Kinder ab Oktober**Sonntag, 8.10., 16 Uhr | Familienvorstellung**

Reibekuchen Theater „Das Nein-Horn“

Sonntag, 22.10.23, 16.00 Uhr, Familienvorstellung

Theater Salz & Pfeffer „Spuk in der Kuschelburg“

Freitag, 03.11.23, 18.00 Uhr, Familienvorstellung

McKenna's Theater „Rotkäppchen“

Sonntag, 05.11.23, 16 Uhr Familienvorstellung

Theater Kunstdünger „Aus heiterem Himmel“

Sonntag, 19.11.23, 16 Uhr, Familienvorstellung

BildKlanglesung „Rosa und Luis“

Sonntag, 03.12. 23, 16.00 Uhr, Familienvorstellung

Artisjok Theater „Es klopft bei Wanja in der Nacht“

Sonntag, 17.12. 23, 16.00 Uhr, Familienvorstellung

Compania t „Engel Max“

Mehr Infos im Kindertheaterprogrammheft und unter www.jukuz.de**Medienwerkstatt JUKUZ Aschaffenburg****Samstag, 15.7., 12 – 16 Uhr****Offene Trickfilmwerkstatt Hiphiphurra!**

Ihr könnt wieder zum Trickfilmen kommen. Von der Idee bis zum fertigen Film in vier Stunden. Kreativität, Produktivsein am Tablet, Kneten, Basteln und fantastische Welten ausschmücken.

Diese Zeit gehört Euch! Kommt einfach alleine oder nehmt Geschwister, Freunde, Eltern oder Großeltern mit. Trickfilme sollte jeder machen!

Samstag, 8.7., 12 – 17 Uhr**DigiDi – Die VR-Game-Party**

Wir bringen alle zusammen, die sich gerne in digitale Welten beamen. Wir erobern kooperative VR-Spiele, bewegen uns durch Story-Games oder bilden Teams, um uns in VR-Spiel-Turnieren zu messen. Und zwar IN ECHT! Einmal im Monat starten wir eine VR-Spiele-Party, bei der es darum geht, das Beste aus ANALOG und DIGITAL rauszuholen. Gemeinsam Spaß haben in fantastischen Welten!

Für Kinder ab 13 Jahren

Anmeldung über: medien@jukuz.de**Dienstag, 11.7., 17 – 19 Uhr**

Wir bringen alle zusammen die sich gerne in digitale Welten beamen. Wir erobern kooperative VR-Spiele, bewegen uns durch Story-Games oder bilden Teams, um uns in VR-Spiel-Turnieren zu messen. Und zwar IN ECHT! Einmal im Monat starten wir eine VR-Spiele-Party, bei der es darum geht, das Beste aus ANALOG und DIGITAL rauszuholen. Gemeinsam Spaß haben in fantastischen Welten!

Für Kinder ab 13 Jahren

Anmeldung über: medien@jukuz.de

Wenn ihr regelmäßig über Angebote informiert werden möchtet, schreibt eine Mail an medien@jukuz.de, um euch in den Verteiler „Digital Werkstatt“ bzw. „Trickfilmwerkstatt“ aufnehmen zu lassen.